
FRAKTION KWG-Börde / FDP 
 im StadtratWolmirstedt 

         Wolmirstedt, 14.06.2023 

Fraktionsantrag - 06/2023 

Sitzung:  Finanzausschuss am 15.06.2023/ Hauptausschuss am 19.06.2023 / Stadtrat am  
  29.06.2023 

Thema:  Errichtung eines kostenlosen, öffentlichen WLAN-Netzes auf der    
  Schlossdomäne und im/am Rathaus der Stadt Wolmirstedt 

Beschluss:  

Die Verwaltung wird beauftragt, eine detaillierte Kostenübersicht/Kostenaufschlüsselung über 
die Errichtung eines kostenlosen, öffentlichen WLAN-Netzes auf der Schlossdomäne und im/am 
Rathaus der Stadt Wolmirstedt mit eigenem Personal zu erstellen. Hierzu sollen folgende 
Aspekte adressiert werden:  

1. Wie hoch sind die Kosten für die Errichtung und für das Betreiben der WLAN-Netzwerke? 
2. Welche Fördermöglichkeiten gibt es in diesem Rahmen? 
3. An welche Voraussetzungen sind diese Fördermöglichkeiten geknüpft? 
4. Welche Maßnahmen müssen ergriffen werden, um zeitgemäßen Datenschutz für die 

Nutzerinnen und Nutzer bereit zustellen?  

Sachverhalt:  

Unsere Fraktion hat bereits am 19.01.2023 einen Antrag zu dieser Thematik gestellt, welchen die 
Verwaltung mit Info-Vorlagen beantwortete. Diese Info-Vorlagen beinhalten ausschließlich die 
Nachteile der Errichtung solcher WLAN-Netzwerke und lassen eine ausgewogene Sichtweise 
vermissen. Sie spiegeln nicht die Auffassung des Landes- und Bundesministeriums für Digitales 
und Verkehr wieder, welche sich für die Errichtung solcher Netzwerke als zeitgemäß und 
sinnvoll aussprechen. In der „Vision 2022“ vom 11.03.2022 der Stadt Wolmirstedt wird 
festgestellt: „Öffentliches WLAN ist mittlerweile zum Standard geworden und ist nicht mehr 
wegzudenken. […] Gerade an touristischen Orten ist der Bedarf daran hoch. Auch die Stadt 
Wolmirstedt hat sich entschlossen, in Zukunft öffentliche WLAN-Hotspots zu errichten und zu 
betreiben. […] Weiterhin soll die Schlossdomäne mit Bibliothek erschlossen werden.“ (Seite 11).  

Die Stadt Wolmirstedt hat sich also bereits im letzten Jahr zu der Problematik bekannt und sich 
entschieden, dieses Projekt anzugehen. Geschehen ist bislang wenig. Gerade die Schlossdomäne 
bietet als touristischer Ort beispielsweise die Möglichkeit, mithilfe von QR-Codes historische 
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Gebäude für Touristen zu erschließen und somit die touristische und digitale Infrastruktur der 
Stadt gleichzeitig zu optimieren.  

WLAN zählt zur öffentlichen Daseinsvorsorge der Bürgerinnen und Bürger und sollte nicht, wie 
bisher in den Info-Vorlagen, nur negativ von der Verwaltung betrachtet werden. Der sehr gut 
geschriebene Bericht „Vision 2022“ vom 11.03.2022 zeigt, dass es auch anders geht. Wir hoffen, 
mit diesem Antrag den Worten Taten folgen lassen zu können, sodass öffentliches WLAN in 
Wolmirstedt bald zu mehr Lebensqualität beitragen kann.  

Sean Winkler 

Fraktionsmitglied 

_____________________________________________________________________________ 

Mitglieder der Fraktion: 

Mike Steffens (KWG-Börde) + Rudolf Giersch stellv. Fraktionsvorsitzender (KWG-Börde) 

+ Rebecca Hempel (KWG-Börde) + Steffen Rustenbach (KWG-Börde) + Sean Winkler (FDP)
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